
DEGREES OF 
COMPARISON OF 

ADJECTIVES



Прилагательным называется 
часть речи, обозначающая 
признак предмета, лица или 
явления. Оно отвечает на 
вопрос ”what?” (какой? какая? 
какие?) относительно качеств 
или свойств упоминаемого 
объекта.



Прилагательные в английском 
языке, как и в русском, имеют 

три степени сравнения:

ПОЛОЖИТЕЛЬНА
Я 

(POSITIVE)

СРАВНИТЕЛЬНАЯ
(COMPARATIVE) 

ПРЕВОСХОДНА
Я

(SUPERLATIVE)



Способы образования 
степеней сравнения 

односложных 
прилагательных Большинство односложных прилагательных 

образуют степени сравнения с помощью 
простых (синтетических) форм:
• Сравнительная степень образуется при 

помощи суффикса – er. 
• Превосходная степень образуется при 

помощи суффикса – est.



ПРАВИЛА ОБРАЗОВАНИЯ СТЕПЕНЕЙ 
СРАВНЕНИЯ ОДНОСЛОЖНЫХ 

ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ  • В односложных прилагательных, оканчивающихся на одну 
согласную с предшествующим кратким гласным звуком, 
конечная согласная буква удваивается (чтобы сохранить 
закрытость слога):

big – bigger – biggest 
thin  – thinner  – thinnest 

• Если прилагательное оканчивается на y с предшествующей 
согласной, то y меняется на i :

busy  – busier  – busiest
happy  – happier  –  happiest 

 Примечание: Но если перед y стоит гласная, то y остается без 
изменения:

grey  –  greyer  –  greyest  
• Конечная гласная e (немое e) перед суффиксами -er, - 

est опускается:
white  – whiter  – whitest 



Перед прилагательными в превосходной 
степени ставится определенный артикль the, 
так как оно обычно является определением к 
стоящему за ним существительному (придает 
ему качества исключительности). Артикль 
сохраняется и в тех случаях, когда 
существительное не упомянуто, а лишь 
подразумевается:

This is the shortest way to the station.
(Это самая короткая дорога к вокзалу.)

There are 20 boys in our class. Victor is the tallest.
(В нашем классе 20 мальчиков. Виктор самый 

высокий.)



СТЕПЕНИ СРАВНЕНИЯ ДВУСЛОЖНЫХ И 
МНОГОСЛОЖНЫХ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ

Многосложные и большинство двусложных
 прилагательных  

образуют сравнительную 

степень с помощью слова more - более, а 
превосходную степень - most  - самый 
(наиболее). А меньшая и самая низкая 

степень качества выражаются 
словами less - менее  

и  least – наименее.  Эти слова ставятся 
перед прилагательным в форме положит. 

степени 

( основная форма).



НАПРИМЕР
Положительная 

степень
Сравнительная 

степень
Превосходная 

степень
(артикль the везде

)

difficult – трудный

beautiful – красивый

more difficult – 
труднее

more beautiful – 
красивее

most difficult – самый 
трудный

most beautiful – 
самый красивый



Выражение 
меньшей и 
наименьшей 
степени:

Положительная 
степень

Сравнительная 
степень

Превосходная 
степень

(артикль the везд
е)

Expensive – дорогой Less expensive – 
менее дорогой  

(the) least expencive 
– наименее 
дорогой



Примечания: 
Most употребляется перед прилагательными не 
только для образования превосходной степени, 
но и со значением very - очень, а также крайне, 
весьма, обозначая просто высокую степень 
качества безотносительно к другим предметам.
В этом случае существительное в единственном 
числе употребляется с неопределенным 
артиклем, а во множественном числе - без 
артикля
This is a most interesting book. – Это крайне интересная книга.

They are most interesting people. – Они крайне интересные 
люди



Примечание
Most употребляется также с предлогом of перед 
существительным, обозначающим определенную 
группу предметов, лиц или количество чего-либо. 
Сочетание most of употребляется без артикля и 
означает "большинство (из), большая часть (из)". 
В этом случае существительное, к которому оно 
относится, имеет при себе определенный артикль, 
указательное или притяжательное местоимение.

Most of these books have been published in Moscow.
Большая часть этих книг издана в Москве.

Most of the students go in for sports.
Большинство студентов занимается спортом.



Исключения из общих правил 
образования степеней сравнения
Положительная 

степень
Сравнительная 

степень
Превосходная 

степень
(артикль the везде)

 good – хороший better – лучше best – самый лучший
 little – маленький less – меньше least – наименьший
 bad – плохой worse – хуже worst – самый 

плохой, худший
 much – много (с 
неисчисл.)
 many – многие (с 
исчисл.)

more – больше most – больше всего



Имеют по две формы степеней 
сравнения, различающихся по 

значению
Положительная 

степень
Сравнительная 

степень
Превосходная 

степень
(артикль the везде)

 old старый
older старше (о возрасте)
elder  старше в семье (о 
старшинстве)

oldest  старейший
eldest  самый старший в 
семье

 near близкий nearer  более близкий

nearest  ближайший (по 
расстоянию)
next следующий ( по 
порядку )

 late поздний

later более поздний (о 
времени)
latter  последний из двух 
(по порядку) упомянутых

latest самый поздний
 
last  самый последний (по 
порядку)

 far далекий, дальний

farther  более дальний(о 
расстоянии)
further более дальний, 
дальнейший (по порядку)

farthest самый дальний
 
furthest самый дальний, 
далекий



Complete the sentences
⦿ EXAMPLE: This cat is ...than that cat. (big)
                     This cat is bigger than that cat.

1. This monkey is … than that monkey. (funny)
2. This cat is … than that cat. (lazy)
3. This woman is … than that woman. (busy)

4. This film is … (good)
5. This book is … than that book. (bad)
6. Peter is … boy in her class. (short)

7. This pig is … than that pig. (fat)

8. Ann is … girl in their class. (lazy)
9. This tomato is … than that tomato. (small)



Complete the sentences with comparative 
degree1. The weather today is ……. than yesterday.

2. Winter is….than summer.

3. English is ….than Japanese. 

4. Summer is….than winter.

5. Winter is …..season of the year.

6. Dogs are …. than cats.

7. My brother is….. than I.

8. My sister speaks English …… than I do.

9. The tiger  is ….. than the cat

10. He is…. student in our group



СПАСИБО ЗА 
ВНИМАНИЕ! 


